

Vorwort

Liebe Leserinnen, liebe Leser!

Das Jubiläum 1700 Jahre ökumenisches Konzil in Nizäa hat die Redaktion von HEILIGER DIENST zum vorliegenden Themenheft „Ökumene“ angeregt. Im Wort „Ökumene“ steckt bekanntlich das griechische Wort für „Haus“ (oikos). Das „Haus“ der christlichen Ökumene steht auf einem Fundament, das ganz wesentlich in Nizäa gelegt und gefasst wurde. Auf diesem Fundament konnten die einzelnen Traditionen auf ihre je eigene Art und Weise und in verschiedenen Stilen weiterbauen. Innerhalb der einzelnen Bauteile wurden Zimmer recht unterschiedlich eingerichtet und zahlreiche besondere Nischen geschaffen. Wo es zu eng wurde, entstanden Umbauten und Anbauten und Aufbauten. Manche Auseinandersetzungen im gemeinsamen Haus führten zum Abmauern von Verbindungsgängen, die heute mühsam gesucht und gefunden und freigelegt werden. Dabei hilft die Rückbesinnung auf die gemeinsame Basis. Nizäa erinnert daran, dass es mehr Verbindendes als Trennendes gibt, dass es im Alltag zahlreiche Momente der Einheit und des Zusammengehens der Kirchen braucht und längst auch (wieder) gibt.

In diesem Sinn haben wir in diesem Themenheft Beiträge für Sie zusammengestellt, die Aspekte des verbindenden Fundaments thematisieren und das Potenzial für buntes und vielfältiges Zusammenleben im gemeinsamen Haus aufzeigen.

Wir wünschen Ihnen mit diesem Themenheft eine angenehme Urlaubszeit und wie immer anregende Lektürestunden
Christoph Freilinger & P. Johannes Feierabend OSB
im Namen aller Redaktionsmitglieder

In eigener Sache

In Hinblick auf die künftige Weiterentwicklung unserer Zeitschrift möchten wir in der Schriftleitung der Zeitschrift eruieren, ob Interesse an einer online-Ausgabe der Hefte besteht. Sie helfen uns sehr, wenn Sie sich an der kurzen Abfrage (2 Min.) unter folgendem Link oder QR-Code beteiligen: <https://bit.ly/45169Et>

